

墳を資金運用部資金その他によつて善
処するなどと申しますが、それらの資
金繰りを質してみると、あいまい模糊
としておる自信のない答弁であります
す。従いまして、全く三党協定の要請
による一時的な方便として、かくのこ
とき削減をしたという不安定な状態に
あることが懸念といつておりますので、
で、これに反対せざるを得ない、以上
ようか、特に必要な制度であり、又
内容であるという点において、まあ消
合ならば、私は消極的賛成といいまし
てござります。申すのは、普通の場
合的には、普通ならば賛成をするので
ございますが、寧ろやしくも風水害、
冷害等々の曾つて見ざる凶作に会いま
して、その復興に朝野を挙げて大わら
わとなつておる際に、特にそれが影響
するところは食糧問題であります。かよ
うな罹災者並びに生産者である農家に
は、この際に安心を与える施策を講じ
なければならん。かような意味で政府
は銘打つて救農国会とか、或いは災害
国会とかいう銘を打ち出したのであり
ます。然るに何事ですか、一本百三十
億という予算を最初に出した。一体こ
の百三十億の予算などは余りに少過ぎ
て問題にならんと思う。一体政府は、
御承知のように今日新聞に発表してお
るじやないですか。今回の減収予想と
は千二百六十万石、千二百六十万石と
いうのは、昨年の実収からみると、昨
年は六千六百万石、本年の予想とい
るじやないです。か。今回の減収予想と
ものは五千三百四十七万九千石、丁度
千二、三百万石も減収になつておる。
全く昭和十六年以来の凶作だと言いま
すが、私ども経験してからこんな凶作

はありません。かような大きな農作、この悲劇、このショックは、ちつとやそつとの政策くらいじや落着くものでも解決するものじやないのです。ましてこれが波及するところは日本の食糧問題に大きな影響をする。政府は春氣なことを書つていますが、私は日本を経るたびことに深刻になつて来るものと思う。来春の端境期などにおいては、大きな食糧問題としての社会不安が起る。そうすると、これは共産党だとか何とかいつておりますが、共産党なんていふそんなものじやない。自然発生的に、食生活の問題が脅かされるところ、問題が起つて来る。こういう時に一体どうしたらこれは防衛できるかといふならば、私は生産者に善政を施すことだと思う。成るほどよくやつてくれた、これならば我々も励まなければいけん、これならば我々はいもを食べても、粉をなめても少しでも多く出してやろうというような気持になるように、政治というものが仕向けて行かなればならんのです。そういう点において、百三十億の当初予算でさえも問題にならんと思つておる。一千何百万石の減収を受けたのは大きな凶作ですよ。大きな悲劇です。こういうものに對して百三十億ぐらいでは問題にならんと思つたところ、これを又四十五億もひつ削つて、それは冷害のほうに廻しましたからいいじやないかと言いますけれども、私は冷害のほうに廻そと、或いは農業共済保険のほうに廻そと、とにかくこの内輪の中で左右するというこの予算措置というものは無意味だと思う。よそから財源を持つて来てれば別でござりますけれども、内輪の中で、例えは災害予算或いは救農予算

等その施策の対象となつておるもののが、やり繰りによつて左右すべきものじやないのです。こういう点におきまして、私どもはすでにこれに対する組合の予算を左右両社に出しております。併しそれに対しまして自由、改正、鳩自、保守三派はこれに妥協いたしましたして、ついにこんなへんちくりんの修正をしたのでござりますが、これは恐らく農民に知れた場合におきましては、この擬装極まる修正案に対しては、憤激を感じると思うのです。さうな意味合いにおいて、普通の時ならば少しだも予算が多くなるという点において、消極的賛成をするのでござりますが、今日かような悲劇の前に当つて、いやしくも計上されておつたところの当初予算の百三十億を削つて、四十五億もよそへ廻すというような、かような擬装的な予算措置に對する修正案には、断じて反対、以上私は反対の理由を述べまして、本案に反対いたしました。

の措置を求めて置きたいことは、いわゆるこの農業災害補償制度は現行法におきましては、これを根本的に改革いたしまして、進んでこの全額国庫負担にまで処置せなければならないといふことは、今日は、今日の社会保障制度は、極めて我が国における全体が非常に從来の封建時代の制度の域から脱せない状態にあることが、社会保障制度の中におきましてしばらく見受けられるのでありまするが、そういう観点からいたしまして、今後のこの農業災害補償制度なるものが大いにこれから検討をいたして、これに完璧を期さなければならぬということを、この際痛感いたすのでありまするが、この際特に申上げて置きたいと思ひますことは、四十五億の補填に対しましては、鋭意これに対する急速なる補填の処置を講ずることを強く要望して置きます。先刻來お話をありました通り、この預金部資金等においては甚だ今後処置することに対しまして非常に不安定なものに置かれてしまっております。でありますから、この補填に対しましてはそういう常套的な、限られたものにこれは固着してはならない。すでにこの処置が非常に災害に対する処置として、かくのことくなし得べからざる処置をいたしたものでありますから、今後補てんの途に對しましては幅を多く考へ、いわゆるこの財政投融資の、本年度におきましては三千億円内外に達しておると承知いたしますが、そういうものの中から、特にこれららの補てんの処置というものは、單に従来の預金部資金というものに固着せずに、そういう方面から求めることにいたしまするならば、寸刻の間にこれ解決のできることがある。それが

社会安全保障制度に対しましては、根本的の概念が従来と少しも変わつておらないので、今日固着した一部の資金にのみ依存し拘泥しているということです。先日衆議院で御承知のことと存じますが、いわゆる日本開発銀行等がいやしくも今その十分の一を処理しただけでも八十億というものが出て來るのであります。而もそれが日本の産業に対して何を抱いておる、こういう中から見れば日八百五六十億円内外の厖大な資金をも動搖を來すということではない、明年の三月まで一時の措置といいたしまして、明年の三月以後において同銀行は恐らく数百億の繰越をいたすことになると成るということは、私は断定して憚かありません。前年度におきましても二百五十億を抱いて、いわゆる本年度を迎えたわけでありますから、かくて加えて本年もこれに六百億を附加いたしたのであります。これは財政投融資の内容というものをつぶさに検討いたして見ますれば、これも農業関係の資金が如何に依然として資本主義的なものに圧迫せられておるか、そういうものを一步も出でないといふことを考えるのであります。これは非常に重大なことでありますから、政府はよくこの点を反省せられて、そうして只今野辯君のお話になつた通り、百三十億を以て足りりとするものではなく、この際四十五億を補填するという機会に、百三十億を更に多くするという補填の方法というものを幅を広く考へて、いわゆる農業災害に対しまする制度の確立を期せられることを強く要望いたしまして、本案に賛成をいたしておきます。

も無いようありますので、討論は終局したものと認めて御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ない

と認めます。

それではこれより採決に入ります。

農業生計再保險特別会計の歳入不足を補てんするための財源措置等に関する法律案を衆議院送付案通り可決することに賛成のかたの挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(大矢半次郎君) 多数であります。よつて、本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、本会議における委員長の口頭報告の内容は、本院規則第百四条によつて委員会における質疑應答、討論、表決の要旨を報告することとして、あらかじめ御承認を願うことにして、あります。

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ないと認めます。それでは本院規則第七十条によつて、委員長が議院に提出する報告書に多数意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ないと認めます。それでは本院規則第七十条によつて、委員長が議院に提出する報告書に多数意見者の御署名を願います。

多数意見者署名

堀木 錄三 西川 基五郎

松岡 平市 木内 四郎

藤野 繁雄 平林 太一

前田 久吉 岡崎 眞一

小林 政夫 青柳 秀夫

山本 米治 西川 基五郎

木内 四郎 松岡 平市

藤野 繁雄

○委員長(大矢半次郎君) 次に昭和二

十八年度における特別鉱害復旧特別会計の交付金の支払財源に充てるための資金運用部からする借入金に關する法

律案を議題といたして質疑を願います。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(大矢半次郎君) 別に御発言もないようですが、質疑を終了したものと認めて御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ない

と認めます。

それではこれより採決に入ります。

農業生計再保險特別会計の歳入不足を補てんするための財源措置等に関する法律案を衆議院送付案通り可決することに賛成のかたの挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(大矢半次郎君) 多数であります。よつて、本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、本会議における委員長の口頭報告の内容は、本院規則第百四条によつて委員会における質疑應答、討論、表決の要旨を報告することとして、あらかじめ御承認を願うことにして、あります。

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ないと認めます。それでは本院規則第七十条によつて、委員長が議院に提出する報告書に多数意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 別に御発言もないようですが、質疑を終了したものと認めて御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ない

と認めます。

それではこれより採決に入ります。

昭和二十八年度における特別鉱害復旧特別会計の交付金の支払財源に充てるための資金運用部からする借入金に関する法律案を、原案通り可決することに賛成のかたの挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(大矢半次郎君) 全会一致であります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、諸般の手続は前例により委員長に御一任願いたいと存じます。それから多數意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ないと認めます。それでは本院規則第七十条によつて、委員長が議院に提出する報告書に多数意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 全会一致であります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、諸般の手續は前例により委員長に御一任願いたいと存じます。それから多數意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ないと認めます。それでは本院規則第七十条によつて、委員長が議院に提出する報告書に多数意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 全会一致であります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、諸般の手續は前例により委員長に御一任願いたいと存じます。それから多數意見者の御署名を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ないと認めます。それでは本院規則第七十条によつて、委員長が議院に提出する報告書に多数意見者の御署名を願います。

菊川 孝夫

易業者或いは問屋というようなものに

ついてのフェーバーの問題が主であると見受けられます。この問題につきましても問題は国家のためにいい措置をとればいいわけございまして、無理をお願いするわけではありませんけれども、どうか一つ兩省で慎重御協議をしておこなってくださいに、一つ相当強い要望をございますので、結果の出ますように至急御処置を願いたくお願ひ申上げます。

○小林政夫君 昨日参考人を招致して、出席を求めていろいろ意見をお聞きいたしました。御質疑を願います。

○委員長(大矢半次郎君) 次に租税特別措置法の一部を改正する法律案を議題といたします。御質疑を願います。

○小林政夫君 昨日参考人を招致しておこなつたときに、主税局長及び企

業局長にお話を願つて、いずれにしても政令等の準備も要するわけでありま

すから、その取扱い方についてもう一度よく事務当局の見解というか、決意

度よく質したいと思いますが……。

○委員長(大矢半次郎君) 承知いたしました。さよう取計います。

昨日日本法案に關しまして、参考人を招いていろいろ意見を聽取いたしましたが、その中におきまして毛織関係及び錦関係のかたには、さして異議がな

かたたよっています。ただ化織関係のかたにおきまして或る程度反対意向があつたのであります。従つて、こういう情勢を勘案いたしまして大蔵当局、通産当局におきまして本法案或いは政令案等を相当御協議いたしましたのであります。従つて、こうがあつたのであります。ただ御意見をきめられまして参考人を招いて頂きたいと思いますが、如何ですか。

○小林政夫君 今委員長から話のあつた少し異議があつたというのは、念のため申上げておきますが、一人の化

織協会の理事長ですか会長ですか、これはああいうエーカーの制度そのものについて相当何か疑念を持つておられた、たましく私は本会議において発言するために途中で中止したのですけれども、その趣旨はどうも我々として

はこの制度を置いておくとしての問題

ういう場合には両省間の話合が比較的

はつきりしないで行く場合が多いよう

に見受けられます。この問題につきま

しても問題は国家のためにいい措置を

とればいいわけございまして、無理

をお願いするわけではありませんけれども、どうか一つ兩省で慎重御協議を

願いまして、二つの省に分れておこな

らお互に譲り合おうといふ余り力を入れないでやつて行こうと、いうよう

なお考えでなしに、一つ相当強い要望をございますので、結果の出ますよう

に至急御処置を願いたくお願ひ申上げます。

○小林政夫君 私は特に通産側に望んでおります。まあすでに何回も申上げておりましたし、委員長の今御発言の御趣旨によりまして、いざれ我々のほうでよ

ました。したが、私のほうの係も出席しております。

○政府委員(渡辺喜久造君) 昨日私ち

よりまして、いざれ我々のほうでよ

ました。委員長の今御発言の御趣旨

によりまして、いざれ我々のほうでよ

ました。したが、私がほんのほんのうでよ

ました。したが、私のほうの係も出席してお

りました。まあすでに何回も申上げて

おりましたので、改めて繰返すことはい

たしませんが、加工の問題だけ全體

が済む問題をみないと、かように思つて

おります。まあすでに何回も申上げて

おりましたので、改めて繰返すことはい

たしませんが、加工の問題だけ全體

が済む問題をみないと、かのように思つて

おります。まあすでに何回も申上げて

おりましたので、改めて繰返すことはい

たしませんが、加工の問題だけ全體

が済む問題をみないと、かのように思つて

おります。まあすでに何回も申上げて

おりましたので、改めて繰返すことはい

て渡辺さんの見解では大蔵当局に話が通じないという今の御意見なんですが、具体的に数字のそれについて食糧局の食糧庁の総務部長はその間の事情について知つておられる範囲のことをお答え願いたい。

食糧の問題についても、僕らより敏感に新聞を見ておられると思う。今日の保利君の言明がはつきりしておるのであります。若しあなたがたお二人が、特に事務当局のお二人が答えておるようになります。そういう滅石数字の問題には触れ

うしようとか、又はこれはこの分でこついて、或る程度の話合が行われておるならば、この際私は露骨に話してみたいと思う。そうしないと、私ども審議の上で非常に迷惑を感じます。

○政府委員(渡辺賜久造君) 先ほど述べ申しましたように、農林省のほうから御意見といいたしましては、米の需給関係からいたしまして、酒造米に対する米の割合を相当減らして欲しい、又減らすべきだという御意見のあること

米を絶対量としてどれくらいにするかという問題のほうが、先ず第一段の問題でござりますので、現在いたしましては、その程度につきまして主として国税庁が直接農林省の食糧庁と話合をしておりますが、その事務的な折合

○説明員(新潟寧君) 酒米の問題についてお答え申し上げますが、実は二十九米穀年度の需給計画の精緻なもの、最終的なものは、まだできておりません。従いまして、最終的な意味において主税局或いは国税庁と酒米の問題を幾ら減すかという数字的な御相談はまだできおりません。ただ般先月の末に本年産米の不作に基きまして、食糧政策の方向をどちらへどういう方向に持つて行くかということの概略の事項につきまして閣議の決定を願つたわけであります。が、その際に説明申上げ、大臣には酒米のことも一つ御考慮に入れておいて頂きたいというようなことは、大臣に申上げたわけであります。閣議の席上で大臣がどういう表現でお話合いになつたのかわかりませんが、一応事務当局としては数字的な最終的なものはきめておりませんが、酒米の問題はどうぞ今後の問題として、御考慮に入れて頂かなければならなくなるでしょうと、いう意味合のことは、大臣に閣議決定いたす前に申上げてあるわけであります。

最後の取扱い数字が発表されたのですから、ああしたことは私は心外だと思ふ。保利君がさうような具体的な話がないのに、軽率なことを言うとすれば、これは許し難きものだと思う。更にこの点は御両氏においてもお話をあつたように、例えば酒米と言つても、米を使つてゐる雑酒等の問題が相当ある、その雑酒の整理から始まつて行くのか、或いは酒米・特級のはうに使う米を加減するということなのか、或いはそうした場合において、密造酒が今言つたようにこれから殖えて来るに對して、一体どういうような考えを持つておるか、密造酒をむしろ取締るようにして処置するようになると、とにかくとして、表の帳面すらだけでも減石するというのか、そういうなににつきましても具体的に何ら発表になつておらなくて、ただ三十万石乃至は四十万石減石しようと思うというだけや、折角この大蔵委員会におきまして先般決定いたしました酒税に對する本委員会のとつた態度が誤りを犯したことになつて来る。そういう点で、この際一に私は事務当局でありまする渡辺さんと、それから新沢さんといま少しどういうよな企図といいますか、規画といいますか、考えによつては、場合によつては、この面を一つど

又帰つてから、君たちの間で勝手な議論を作つて、僕ら家に帰つてから、いわゆる議員は勤まりませんよ。君らは、僕らが帰つてしまつてから、ほんと方針を立てるには迷惑だから、この際その経緯、或いは構想なりを話して下さい。

○小林政夫君 それに関連して、私も全く同感なんで、三十万石を減らしても酒税の減収が起らない、こういう表ををしておる。そういう点に重点を置いて、今の野溝さんの質問に答えて頂きたい。

○平林太一君 更に一緒に、序でに私がからも申しておきますが、これは今画君からお話を通り、甚だ大蔵委員会としては遺憾の意を表せざるを得ない。そこでこの清酒と合成酒の混合による混合酒というものは今禁止してある、これに対して、これと当然並行して来ると思う税の問題については、いわゆる合成酒と清酒による混合酒、これらを処理をして行くことが自然なことである、こういうような問題にもなると思う。定めしこういう問題にも今両君のお説によつて相当酒米に対する明年度の数字が具体的な数字になつておるのでありますか、こういうものに関連して伺えれば伺いたいと思いますから、それを総合して一つお答えを願いたい。

きまして密造の問題もござりますし、それからまあ……。

○野瀬勝君 雜酒を減らすというのですか。このほうはどうやるのですか。

○政府委員(渡辺喜久造君) 今のお話といたしましては、先ず第一の問題といつたましまして、全体の粋をどう考えるかというところで話が進んでおりまして、全体の粋が大体一応の結論に達しましたことは、今の野瀬委員のおつしやいました雑酒のほうへ減らすものも、或る程度持つて行くのか、勿論雑酒に向いております米というの、絶対数量から言いますと、そう大きな数字ではございませんので、そのほうを減らしたらほかのほうは減らさなくとも済むとか、済まないとかいう問題とは全然別問題で、むしろお考えといましましては、雑酒のようなものであれば先ず以て減らすべきじやないかといふお氣持だと思いますが、その雑酒に対する酒造米を減らすということに上りまして、ほかのほうの酒造米がそれによつて減り方が少くなるとか、或いは助かるとかいつたような問題には殆んど影響ないくらいの量的な関係にあります。ほかのほうの酒造米がそれによって減り方が少くなるとか、或いはたしましても、一体雑酒のほうをどう考えるかという問題は、第二段の問題としては当然検討るべき問題だと思ひます。併しそれはそれといつておりますが、現在の詰合の過程におきましては、先ず以て酒のための

衡を続けているという過程にあるわけであります。それによりまして、結局酒の税金はまあ絶対に減らなくて済むということになるものか、これは我々のほうといたしましては、例えは清酒で以て減石した分が合成酒に變るとしますと、又そこにおのずから税率のほうの開きもござりますから、數量が併来と同じなら清酒が減つて合成酒が減れば税収は減ることはおのずから出來ると思います。ただどうしたことになりますか、ビルなどは割合にすりまして、去年が百五十余万石の実績だつたのですが、恐らく今年の実績としては二百万石ぐらゐは出るのじやないかろうかといふうな見通しもあるわけでござります。その代り焼酎とか合成酒とかそういうもので、どうも量が減りそりましてはそんな関係といたしまして、差当りまして補正予算におきまして酒の税金の總体においての見積替えは、我々としましては現在まだその時期にあらずと言つてそのままにしてござりますが、傾向といたしましては、ビルなど割合に殖えておりまして、合成酒、焼酎が当初予算に比べてさほどまだ伸び切つてない、酒のほうの需要は割合に活発である、これが現在の事情であります。従いまして、明年度において酒造米が減りました場合に一体どういう措置をとるのか、これはいろいろ

いろなことが考えられるわけでございまして、例えば御承知だと思いますが、いわゆる三倍増醸、これは清酒でやつておりますが、どの程度可能か、これはおのずから技術的に一つのリミットもあるのじやないかと思つております。現在はどちらかといふと、普通のアルコールを入れております普通の清酒が三分の一、三倍増醸が三分の一という割合になつておりますが、これはまあ終局におきましては、大体両方混ぜて市販しておるようございまして、三倍増醸が余り残えるとまあ品質が落ちるのじやないだろうかといふ危惧される面もござりますし、いや、もう少し技術的に改善を加えて行けば或る程度三倍増醸を殖やしても、そう品質を落さないでも済むのじやないだろかという意見もあるわけですが、もう少しこの辺を検討して見なければならん。ただまあ酒造米の減が或る程度のところで收め得る程度ですと、そう酒の税金も減らさないで済むと思いますが、それが相当大幅になりますと、まあ合成酒とか焼酎がそれ代り得るとしても、やはり酒の税金は減るかも知れない、減るのじやないだろか、たどその場合にビルなどが表を使います関係からしまして、来年度そう原料的に制約をしなくてもいいということになりましたときには、その分がどのくらい代替し得るか、こいつらの点がファクターとして考へ得るわけありますが、結局酒造米の減り方如何によりまして、或る程度のところですと、そう酒の税金を減らさないで済みますが、それが非常に大幅になりますと、まあ税金が減らないで済むということになり得るかどうか

か、我々のほうとしては自信がないと、いうのが、実際の姿じやないかといふふうに思つております。それから平林委員のお話にございましたが、これはやはり大衆が迷惑をする、ふうに思つております。そこで、誰が迷惑をするかと言えば、これはやはり大衆が迷惑をする、ふうに思つております。それが、これはいろいろと、何をこまかすから、そういうようになつておりますが、これも検討しておりますが、なかなか簡単な問題ではないというふうに思つております。税率も現在は合成酒が相当酒に比べて安くなつておる。混合すれば勿論これではまあ税率の差異がつくのはおかしいわけですが、又酒屋のいろいろな事情もございまして、そう簡単に混和を認めていいという結論は出にくくないのじやないか、余ほどこれは慎重に考えて行くべき問題じやないか、かように考えております。

○野瀬勝君 主税局長にもう一点お伺いしておきたいのですが、まあ三倍増醸の技術が非常に進歩したということを言われておりますけれども、私はそう簡単に、その原料を少くして幾ら三倍増醸の技術が出て来たといえども、そんなに私は酒造の税金乃至は需要等の問題が解決されるとは思いません。特に業界方面の意見を聞いてもなかなか簡単には行かんということを言われておるのあります。更に三倍増醸の設備等々につきましても、そう簡単にできるものではない、全国におけるところの業界といえどもまだ三倍増醸をやつておるところは少い。そういう点から見て、これから更に私は設備資金の関係いろいろの関係等がありますが、結局酒造局におきまして、そう簡単に行かんと私は思つております。そこで、そういうふうになつて見ますと、結局先酒代を上げるか、酒代を表向き上げなければ結局酒税法違反というものが起る、酒税

法違反どいうものが起つて来る。これが水をうめて来る、度合というものはありますから、斧弁の必要はありませんが、それだけはむしろ取締を来て來ると、誰が迷惑をするかと言えば、これはやはり大衆が迷惑をする、ふうに思つておりますが、これがむしろ取締をしておりますが、なかなか簡単な問題でないというふうに思つております。税率も現在は合成酒が相当酒に比べて安くなつておる。混合すれば勿論これではまあ税率の差異がつくのはおかしいわけですが、又酒屋のいろいろな事情もございまして、農林関係の農林大臣とか行政のみが中心となつて、生産行政と

か積極的なそういう行政というものが藤に隠れ、消極的な行政というものが出て来るということになる。そういうな

つて來ると、ますくへ人心は悪化する

ということになり、更に中小企業の資金逼迫の際に、私はこういうことをすることは、余ほどこれはあらゆる角度から考えなければならないと思つてお

ります。先ほど主税局長の渡辺さんのお話によりますと、密造業者等々の問

題と睨合せて考えなければならない、

これは御尤もなんです。どうか私はこ

らないという政治は、私は反対なん

です。すでに速記録を御覧になつてもお

わりの通り、そういう声明をされて

おる、一千四百億以上の収入があるの

です。予想以上に出ておるので、そ

れを結局今度は変えるということにな

りますというと、その結果といふもの

は、どつちも得ることができないとい

うことになるのでござりますから、こ

れを

思つております。

○野瀬勝君 まあ私の調査とは違うの

でございますが、いずれもう一回私の

ほうでも調査してから折衝することに

いたしますが、例えば今新澤さんの

お話を通りにこちらで受取りまして、

大体五千三百万石から三千六百万石引

いた残りが今申上げました通り二千

石足らずなんですが、そうするとこれ

を加えてあなたのおつしやる通り八百

八十万石を加えて二千八百八十万石、

そうしてそれだけではとても二合七勺

の需給推算は全然問題にならん。そ

うすると今度は外国の米麥を前年度に

大体三百萬トン近くの予定を立ててや

つて参ったのですが、本年はそういう計

画は立たないのでござりますが、そ

うと、私の聞いておるところでは外

を合せましても、大体内地米はおよそ

どのくらいかわかりませんか、それが

わからんことには需給計画は立たんわ

けですけれども……。

○説明員(新澤寧君) これも推計でござりますから、斧弁の必要はありませ

ん。

○野瀬勝君 そうするとこの持越米と

あるいは食糧庁長官等々に向う機会がな

いのでござりますから、あなたからお

伺いしておきたいと思う。一体今の中

糧需給計画でございますが、一千二百

六十四万石本年度は前年度に比較して

それだけの減でござりますが、そうす

ると大体毎年農家の保有米が三千六百

万石、そうすると本年度の五千三百万

石の収穫から引きますというと、結局

お話をよりますと、密造業者等々の問

題と睨合せて考えなければならぬ、

これは御尤もなんです。どうか私はこ

ります。先ほど主税局長の渡辺さんの

お話によりますと、密造業者等々の問

題と睨合せて考えなければならぬ、

これは御尤もなんです。どうか私はこ

ります。先ほど主税局長の渡辺さんの

お話をよりますと、密造業者等々の問

題と睨合せて考えなければならぬ、

米の百四十万トンというのです。立つわけはない、絶対に。ですかうのが、それがどのくらい確実に貰うのか、又貰えるようになつたのか、そういう点におきまして、一応長期の需給計画というものは立たんと思うのです。立つわけはない、絶対に。ですかうら短期でよろしくござりますから、確な需給計画をここで話して頂きたい。私はそれで以て質問を打切ります。別にどうというわけではございませんが、それを聞いておかんと、需給計画はまだはつきりしたことにはきめられないということだから、私は短期でよろしくございますから、この際本年度の収穫、保有米はどれだけとか、それからその残りと、政府の手持米と、更に外国から来るものをして、当然にしてどのくらいか、それをどういうふうに一体配給をするつもりであるということをお話し下されば、それで私は新澤さんに対する質問はその程度でよろしいと思います。

うな見通しを立てておるわけでござりますが、それらにつきましてもなお精細に検討いたしまして、需給計画を立てて行くということで折角考慮中でござりますので、ちょっとこの席で需給計画についての數字的御説明はいたしかねるような状態なので、あしからず御了承頂きたいと存ります。

○野瀬勝君 私は非常にこの点は心配なんですが、まだ需給計画の完全なものができるおらんと言えども、あなたに文句を言つてみても仕方がないのでござりますけれども、私はこれは大臣なら無責任だと言わざるを得ないのであります。それが、それは長期のものを出せとか、或いは示してくれとか言つたら無理だと思うのです。併し政府で一応大体十月の十五日までの予想取扱というものを出して、これは本年度の同期の確定数と見ても差支えないということを発表しておるのであります。そうすれば、そのうち被災者なり、或いは災害地においてどのくらいのものが、従来の農民のうち、生産者のうちで飯米農家になつたかというようなことは、もうこれは大体できておるわけなんです。そうすると、保有米はどのくらい、それから同時にこれに対する超過供出とか、或いはその他の供出もこのくらいと、現在のこの取扱予想の上から見て大体どういうものは出て来るわけなんです。そうすると消費者には、とにかくこれではとても需給の見積りができるない、そうすればこれに対してどういうふうに、例えば混合食といいますか、それだけ、消費者に対してはこれだけといふを流す。それで或いはこういう方面に對しては、営業用の米食をやめるとか、そうして例えれば農家に対してもこれだけ、消費者に対してはこれだけといふ

うような具体的のものが短期間に示されなければならんと思うのです。そういうものが示されないと、これは新澤さんも御承知のことく、非常に食糧は先々不安です。実際問題としてこれは深刻だと思うのです。ですから、そういうものが一応事務当局の間においても、そういうまとまつたものがなくても、素案といいますか、試案といいますか、そういうものが検討されておらなければならん。それがあるのじやないかと私は思うが、私はそれをたてにとつて、あの時こう言つたじやないかと言つて追及するというような、そんな考えはありません。併し大体の構想でもいいのですから、ここで一応話してもらつておかんというと、実際僕らが震災地といいますか、災害地乃至冷害地へ行つた場合において、まだ需給計画はできないのだということだけでは、臨時国会も終るうという時に如何にも無責任です。ですから私は、数字の細かいものでなくともよろしいから、計画のあらましというものをここで話して頂かんと困ると思うのです。ですから、今新澤さんがここでどうしても話せないというならば、ほかの議員の諸君がそれでいいようなら、私は個人でお願いします。一つお示し願わんと、私としては議員としての責任を果せないわけですから、その点一つお願ひいたします。

行こうというふうに考えております。従いまして、今年のような不作に直面いたしまして、内地米をどうして集めらるかということにつきましては、これほれば例えば農家のたゞに今までよりも多く麦を食べて頂いて、できるだけ米をたくさん出して頂くというようなことで御協力を願い、或いはこれは残念なことでござりますが、今まで県といたしまして他県に米の搬出ができて、いた県が、今年は數県搬出ができないで、速に他県から米を入れなければならぬ県ができております。こういうような点につきましては、これは從来生産県としての米食率の適用を受けておつたわけであります、これは今年からは消費県なみの米食率で我慢してもらうというようなことはやつて頂かなければならぬものと考えます。

十一月六日本委員会に左の事件を付託された
一、農業共済再保險特別会計の歳入不足を補てんするための財源措置等に関する法律案(予備審査のための付託は十月三十一日)
一、昭和二十八年度における特別会計復旧特別会計の交付金の支払財源に充てるための資金運用部からする借入金に関する法律案(予備審査のための付託は十月三十一日)

昭和二十八年十一月二十七日印刷

昭和二十八年十一月二十八日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局